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□本报记者 王雅静 孟和朝鲁

“第一次参加足球冬令营活动，太开心了。我的技
术在这个寒假肯定能提高。”包头市体校 6 年级的董科
唯终于来到了足球冬令营，实现了自己的愿望。“我们
队里的同学有的已经参加过 3 届冬令营了，我也想像他
们一样，不断提高技术，代表学校参加各种比赛。”1 月
14 日，2018 年内蒙古自治区“电力杯”一带一路国际青
少年足球冬令营在内蒙古盛乐蒙羊足球俱乐部开营。

严冬的和林格尔滴水成冰，坐落
于此的内蒙古盛乐蒙羊足球俱乐部足
球馆里人声鼎沸，一群十几岁的孩子
在人造草坪上嬉闹奔跑着，这是一个
对他们有着不同意义的寒假，这次以
足球为主题的冬令营是许多孩子一次
难忘的经历。

“一带一路国际青少年足球冬令
营已经举办了 3 届了，我很荣幸参与了
每一届的裁判工作。”冬令营竞赛裁判
长乔建平说，“3 届冬令营举办以来，在
培养足球运动人才、提高青少年身体
素质、丰富青少年课余生活等诸多方
面取得了很好的效果。通过观察 3 届
冬令营活动中孩子们的表现，可以看
到内蒙古青少年足球运动 3 年间取得
了很大的进步。与足球运动相对发达
的地区相比，我区的青少年足球运动
不断加快追赶的步伐。我们可以看到
足球运动在内蒙古发生的变化，首先是踢球的孩子多了，其
次从学生到教练员再到裁判员，大家的足球素养都在不断
提升。”

在 2017 年全区青少年足球锦标赛中获得男子 U12 组
冠军的鄂尔多斯代表队参加了本届冬令营活动。“我们是一
支从全市各个学校以及俱乐部选拔出来的优秀足球运动员
组成的球队，算是一支青训梯队。”鄂尔多斯市足球运动管
理中心主任解远峰介绍到。

虽然是当之无愧的冠军，但对这次比赛他们却未掉以
轻心。解远峰说，现在各个盟市都很重视青少年足球运动
的发展，大家都在不断进步，比赛中球队会全力以赴朝着冠
军发起冲刺。

拿到 U12 冠军的鄂尔多斯市，青少年足球运动搞得很
有声势。解远峰说：“鄂尔多斯市在足球青训工作上采取体
教结合的方式，由市体育局牵头搭建平台，采取普及培养和
集中培养相结合的方式，通过校园足球选拔优秀苗子，为足
球队伍储备人才。目前，全市青训队伍在每个年龄段有 30
至 50 人的储备，校园足球在每个年龄段覆盖人数大概在
200 人左右。”

据介绍，一带一路国际青少年足球冬令营是我区打造
的品牌赛事，旨在促进自治区青少年足球运动的发展，增进
地区间青少年足球运动的交流，让喜爱足球的青少年在比
赛中提高技艺、增进友谊、开拓眼界。本届冬令营为期 6 天，
来自北京、陕西、湖南及我区呼和浩特市、包头市、鄂尔多斯
市等地的 15 支球队、200 余名青少年相聚赛场。

在 2017 年夏天从巴萨转会
巴黎圣日耳曼之后，内马尔的名
字就一直和皇马联系在一起。1
月 12 日，西班牙《马卡报》头版再
次将内马尔印了上去，这一次西
班牙媒体认为内马尔是皇马引援
的重中之重，能否重塑“银河战
舰”，内马尔是关键所在。

自 弗 洛 伦 蒂 诺 入 主 皇 马 以
来，打造“银河战舰”就是老佛爷
的核心经营理念，皇马引进的球
员不但要有出色的球技，还要有
足够的商业价值。一旦弗洛伦蒂
诺认为一个球星在竞技层面和商
业层面都有非常高的价值，他甚
至不惜打破足坛转会费纪录，此
前齐达内、C 罗、卡卡、贝尔等人
都是这样被老佛爷带到伯纳乌球
场的。

然而自从 2014 年之后，皇马
这几年都没有在转会市场上投入
太多的转会费，特别是在夺得欧
冠之后，弗洛伦蒂诺的“银河战
舰”计划逐渐搁置了下来。去年
夏天皇马甚至没有引进任何超过
3000 万欧元的球星。本赛季皇
马糟糕的表现与夏季引援不利有
着密切的联系。

面对外界巨大的压力，弗洛
伦蒂诺打算重启“银河战舰 ”计
划，而巴黎圣日耳曼球星内马尔
就是老佛爷引援的重中之重。内
马尔的能力不容多说，面对皇马
的 进 球 就 是 巴 西 人 最 好 的 投 名
状。而内马尔的商业价值也不容
忽视，作为巴西一哥，内马尔在未
来将会成为世界足坛的商业宠儿
是板上钉钉的事情。因此，皇马
不可能放弃对内马尔的追求。

据《马卡报》称，皇马为内马
尔准备了 4 亿欧元的转会预算。
据此前西班牙媒体的消息，皇马
希望能够在 2019 年夏天引进内
马尔，无论是球队实力还是联赛
竞争力，皇马对内马尔都有一定
的吸引力。而巴黎圣日耳曼虽然
无意出售内马尔，但按皇马主席
弗洛伦蒂诺的雄心，他会把对内
马尔的追求进行到底。

（据网络整理）

皇马为内马尔
准备了４亿欧元

中国足协在对“两家俱乐部疑
似就引进外援抬价”做了问询调查
后，有关欧洲一线当红射手奥巴梅
扬高价转会的传闻和纷争暂时告
一段落，但其中的信号应该成为中
超老板们的警示——在我们本土
球员核心竞争力远低于日韩联赛
本土球员的现状下，中国足球现阶
段更需要着眼长远的青训投入和
发展，而不再是“超标引援”下追求
短期成绩的非理性竞赛。

中 国 足 协 已 经 重 申 ，将 在
2018 年 继 续 实 行 引 援 调 节 费 制
度。根据这一标准，已经在转会费
投入上成为亚洲第一、世界前列的
中超联赛，应该重新审视引援的定
位——是该继续引进远高于中超
联赛水准的世界顶级天价球星、或
是价不符实的过气球星？还是应
该选择能够与本土球员相得益彰
的高性价比外援？

从过去几个赛季来看，一批世
界级球星和外教的加盟，满足了球
迷就近看大牌的便利，提高了联赛
在海外的传播力，也吸引着更多仍
处于当打之年的一线外援愿意到
中超踢球。从这个角度看，中超俱
乐部投资者投入的重金，确实为职
业联赛从低谷走向繁荣做出过很
大贡献。

但这样的投资并不具有可持
续性，联赛不能长期依靠“输血”。
而且，如果从观赏性和实打实的技
战术水准看，某些场次反映出的全
队磨合不够、前后场完全“割裂”的
怪现象，并不能提高中超联赛的核
心竞争力。就连国足主教练里皮
也感叹，他在国家队最需要的球
员，往往在联赛中的位置都被外援
挤占。由此可见，中超的引援定
位，或者已经到了需要统一共识、
进行调整的“拐点”，力争实现本土
球员实力与联赛品质的同步提升。

诚然，职业联赛是开放的国际
市场。即便英超、西甲等顶级联赛
也在不断“烧钱”引援，但他们的俱
乐部大都经过了百年发展和积累，
有着统一标准的健全梯队和足球
学校，有着联赛体系足够夯实下的
人才“金字塔”，而本土球员的技战
术水准也已经到了世界前列。而
反观我们的职业联赛，并不具备一
直“烧钱”下去的资本。长远来看，
只有当青训体系足够健全，俱乐部
实现了自负盈亏，并能持续不断地
生产后备人才时，当职业联赛告别
了“企业联赛”的伪职业现象，当中
国足球能够实现校园、培训机构、
城市的层级联赛、俱乐部和国家队
之间的培养模式和资源整合互补
以及通畅的人才上升通道时，或者
就不需要再制定引援调节费。但
现阶段，中国足球更需要回归理
性，回到总体方案里“有效防止球
员身价虚高、无序竞争等问题”的
发展脉络中。

虽然 2018 年初，奥巴梅扬与
中超的“绯闻”成为笑谈，但希望在
这个寒冬，中国足球能够戳破非理
性竞价的泡沫。 （据新华社）

戳破引援的
非理性泡沫在赛场上在赛场上
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